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MOZIONE “PROGETTO COMPOSTIAMOCIBENE” PRESENTATA DAL CONSIGLIERE MASSIMO 
SCARPA DEL GRUPPO “MOVIMENTO 5 STELLE”. 
 
PRESIDENTE – Prego consigliere Scarpa.   
CONSIGLIERE SCARPA – Rileggo la mozione che è stata già presentata il 2 novembre scorso che ho ritirato 
nella stessa giornata convenendo di ritirare due punti, quelli relativi all’indicazione che è compostiere di tipo 
industriale non sembrano essere particolarmente efficienti e il secondo punto era riguardo all’indicazione della 
mancata premialità che non sussiste all’interno della nostra normativa. Cosa che invece esiste dal 30 maggio 
scorso sebbene non sia stata applicata.   
(Legge mozione agli atti).  
Io perché chiedo di sostenere questa mozione? Perché tutti quanti abbiamo convenuto che il primo problema da 
affrontare è quello del coinvolgimento. Se vogliamo essere presuntuosi abbiamo la responsabilità di educare, dare 
l’esempio. Se non abbiamo la risoluzione del problema saremo ancora qui a parlare e fare proposte. La logica di 
questa mozione è quella di inculcare quel cambio di mentalità. Vogliamo percorrere questo obiettivo.   
A questo proposito faccio presente l’interrogazione che ho proposto il 15 dicembre scorso riguardo la mancata 
raccolta selettiva frazione verde del martedì. Se da una parte siamo d’accordo a andare a incidere su quelli che 
sono i comportamenti dei cittadini, questa cosa assolutamente preziosa rappresentata da giro verde è stata 
interrotta. Ho ricevuto delle segnalazioni dai cittadini e io stesso ho provato quello che mi veniva detto, in 
particolare il martedì mattina ho messo fuori delle ramaglie e non sono state ritirate. La cosa curiosa è che sono 
state ritirate il giorno successivo, con tutto il contenitore che mi sarebbe stato comodo. Hanno portato via anche 
il contenitore di plastica.   
Ho chiamato il centro di compostaggio di Arnesano e risulta che a novembre c’è stato un drastico calo di quanto 
è stato conferito. Da dicembre a oggi, io ho presentato l’interrogazione il 15 dicembre, quindi avevo contattato il 
centro di compostaggio. Al 12 dicembre con era stato conferito nemmeno un chilogrammo di ramaglie. Anche la 
settimana scorso non è stato conferito nulla. Visto che se facciamo conti spicci ci rendiamo conto che il 
conferimento in discarica a Arnesano il costo è di 35 euro piuttosto che quello convenzionale. Credo che negli 
ultimi tempi queste ramaglie siano state dirottate. Il costo si aggira intorno a 150 euro. Di fatto a tonnellata 
abbiamo una differenza di cento euro. Su queste basi ho ritenuto su sollecitazione dei cittadini presentare questa 
interrogazione.   
La logica quale è? Che se con questa mozione vogliamo sostenere un comportamento educativo, avendo a 
disposizione questo strumento di cui vantarci e poi non utilizzandolo in maniera appropriata, credo che si abbia 
una sorta di controsenso. Per cui a corredo della mozione anche con questa interrogazione vi chiedo 
cortesemente di sostenere questa mozione. Grazie.  
PRESIDENTE – Prego assessore Chirizzi.  
ASSESSORE CHIRIZZI – Io do dapprima una risposta rapida per quanto riguarda il giro verde. Lì era 
un’offerta che era stata fatta dalla società in maniera gratuita pensando che potesse servire sia per quanto riguarda 
la nostra comunità a rendere più efficiente il servizio di raccolta dei residui urbani, ma anche e soprattutto dalla 
speranza che fosse utile per quanto riguardava la (incomprensibile). Quel servizio comportava la presenza di due 
operai e un camion, con la raccolta che veniva fatta il massimo è stato 6 quintali. La ditta non ha ritenuto più 
opportuno poter svolgere quel servizio e tutto è ritornato come era prima, perché prima che ci fosse questo 
servizio se le ramaglie venivano appoggiate fuori la mattina venivano portate via con un conferimento in 
discarica. Siamo tornati a quello che era la raccolta iniziale, ma soprattutto abbiamo provato a insistere ma non 
c’è stato verso. Abbiamo anche lasciato scorrere perché da febbraio dovrebbe partire il nuovo servizio di raccolta 
del verde che sarà chiamato. Voglio dire che comunque tanto vale a questo punto riprendere il servizio a 
chiamata come era prima, così saremo anche in corsa con il nuovo servizio che ci sarà da febbraio in poi, quando 
il porta a porta comunque non ci sarebbe stato nel nuovo capitolato.   
Questa era un’iniziativa fatta dalla società che ci aveva fatta quell’offerta gratuita. Poi l’ha ritirata. Su questo 
potevamo fare ben poco.   
Per quanto riguarda l’argomento della mozione, io penso che noi di questo progetto abbiamo parlato 
ripetutamente, abbiamo avuto modo di confrontarci durante la presentazione di quello che è il servizio di igiene 
ambientale. Abbiamo affrontato le modalità con cui verrà fatto il compostaggio sia a livello di comunità, sia a 



livello domestico. Come amministrazione abbiamo partecipato a quel bando fatto dalla Regione Puglia per 
quanto riguarda il compostaggio di comunità. Oltre tutto volevo ricordare al consigliere Scarpa che proprio in 
quel regolamento che ho menzionato la volta scorsa, quello appunto sulla raccolta dei rifiuti e sul compostaggio 
domestico, all’Art. 3 comma d è previsto che le scuole vengano a essere coinvolte. Scuole con le seguenti 
caratteristiche: considerando la presenza di minimo 20-25 alunni, se dotate di mensa, centro cottura e richiesta la 
disponibilità di uno spazio esterno idoneo di almeno 500 metri quadri, se dotati di mensa ma non di centro 
cottura è richiesta la disponibilità di uno spazio idoneo di 100-150 metri quadri; se prive di mensa e centro 
cottura è richiesta la disponibilità di un piccolo giardino di pertinenza.   
Diciamo che quanto previsto in questo progetto viene già preso in considerazione sia dalla precedente 
amministrazione comunale approvando questo regolamento, ma soprattutto nella presentazione del capitolato 
del nuovo servizio di igiene ambientale dove comunque è previsto che venga fatto il compostaggio domestico 
anche nelle scuole, è prevista l’assistenza tecnica gratuita sul compostaggio. Sono tutti quanti argomenti presenti 
all’interno di questo capitolato. Diciamo che questa mozione viene a essere un consiglio, niente di più, su 
qualcosa che l’amministrazione è già intenzionata a fare. Io chiedo al consigliere Scarpa di ritirare questa mozione 
in quanto non è innovativa rispetto a quanto già previsto sia nel regolamento, sia nel nuovo capitolato del 
servizio di igiene ambientale.  
PRESIDENTE – Prego consigliere Scarpa.  
CONSIGLIERE SCARPA – Io non ritiro la mozione per un motivo molto semplice. Durante le discussioni, la 
differenza rispetto a un discorso standardizzato è il coinvolgimento dei cittadini, delle associazioni, al di là di 
quello che si vuole perseguire. La mozione vuole sostenere un metodo diverso di sostenere quell’obiettivo. 
Riguardo all’osservazione dell’interrogazione le faccio presente che al di là di tutti quanti i giri che possiamo fare 
non c’è stato in alcun modo nessun tipo di informazione, né a sostegno a partire dal primo giugno rispetto a 
questa meritoria iniziativa, né nessuna segnalazione dell’interruzione di questo servizio. Per cui dal punto di vista 
informativo la vedo come una gravissima mancanza. Anche perché non avrebbe senso l’interrogazione visto che 
sono stato sollecitato dai vari cittadini.   
Lei faceva cenno al compostaggio di comunità. È stata mia premura presentare un’apposita istanza chiedendo se 
l’amministrazione avesse intenzione di partecipare. Ricordo che non mi è stata data risposta, ma non ho chiesto 
apposito riscontro proprio perché ho visto tra le delibere di Giunta che è stata presentata questa cosa. Per cui 
ritorno all’inizio del mio secondo intervento e dico che questa mozione non la ritiro nella maniera più assoluta.  
PRESIDENTE – Prego assessore Capodieci.  
ASSESSORE CAPODIECI – Per rispondere al consigliere Scarpa riguardo alla sensibilità nelle scuole, nel 
capitolato è stata già prevista questa azione da parte degli operatori e della ditta, i quali si sono impegnati da ogni 
di entrare nelle scuole e sensibilizzare alunni e genitori riguardo sia la differenziata sia il compostaggio. Il 
coinvolgimento delle associazioni viene automaticamente, tanto è che alcune associazioni si sono messe già a 
disposizione per dare una mano ai bambini per fare fumetti e altre cose. Per me è già insita nel progetto 
dell’amministrazione questa azione diretta ai bambini, ai ragazzi e alle ragazze. È questo.  
PRESIDENTE – Vorrei ricordare che in base al nuovo regolamento del Consiglio comunale e dell’utilizzo 
dell’aula consiliare, le video riprese devono essere preventivamente autorizzate dalla presidenza del Consiglio.    
Riguardo al ritiro della mozione cosa risponde?   
 CONSIGLIERE SCAPPA – Non la ritiro nella maniera più assoluta.   
 PRESIDENTE - Se non ci sono altri interventi passiamo al voto.  
 

VOTAZIONE 
FAVOREVOLI - 

CONTRARI - 
ASTENUTI – 

 
PRESIDENTE – La mozione è respinta.  
 


